

UNE FAMILLE AUBUSSONNAISE DISTINGUÉE

# La médaille des Justes à Mme Renée Lemeunier

*La médaille des Justes parmi les nations, distinction rare et lourde de symbole remise aux personnes ayant sauvé des juifs sous l'Occupation, est la plus haute que l'Etat d'Israël puisse accorder à des non-juifs. Décernée à Mme Renée-David Lemeunier, elle récompense une famille aubussonnaise qui a recueilli un enfant juif en fuite.*

**A**UBUSSON. — La médaille des Justes parmi les nations (\*) a été remise, lundi, à Aubusson, à Mme Renée-David Lemeunier, pour l'attitude exemplaire de ses défunts parents lors de l'Occupation : en mars 1944, Angélique et Serge Lemeunier ont sauvé Clément Mélich, enfant juif, et ce au péril de leur vie, de leur sécurité, de leur liberté et de celles de leurs quatre enfants, dont Renée.

## UNE DISTINCTION RARE

Cette cérémonie, rare et chargée de sens, s'est déroulée en présence de nombreux élus et personnalités, dont Philippe Maffre, Jean Auclair, Pierre-Henri Bos, Mme Jacqueline Defemme-Verdier, du capitaine de gendarmerie Prénéta, de M. Lazare, délégué régional du mémorial Yad-Vaschem, de l'abbé Binon, de représentants d'associations d'anciens combattants, des familles et des amis de Mme Lemeunier et de M. Mélich.

L'allocution de Mme Renée Lemeunier, comme celles des personnalités qui lui ont succédé, et de son époux qui les a conclues, ont suscité une très vive émotion perceptible dans toute l'assistance. Les circonstances de la déportation de la

famille de Clément Mélich, la façon dont il est parvenu à échapper aux soldats allemands, le salut qu'il a trouvé lorsqu'il a gagné le grenier

d'une maison laissée volontairement ouverte par un clerc soucieux d'offrir un refuge aux persécutés, la rencontre de cet adolescent de 17 ans avec la

famille Lemeunier, la façon dont elle a soutenu et sauvé d'un destin atroce, au péril de sa propre existence, ont été retracés et n'ont pas manqué de réveiller les consciences.

De même, l'évocation d'épisodes marquants de la vie aubussonnaise sous l'Occupation a réveillé, chez certains, nombre de blessures mal refermées et pris la forme d'une leçon de courage et d'humanité pour les générations d'après-guerre.

A l'issue de la cérémonie, Pierre-Henri Bos a remis à Mme Renée Lemeunier la médaille d'honneur de la ville d'Aubusson.

Un vin d'honneur a permis à la récipiendaire de passer quelques instants avec toutes les personnes qui, de près ou de loin, ont partagé cette terrible époque qu'a été l'Occupation.



*Mme Renée-David Lemeunier a reçu la médaille des Justes parmi les nations pour le courage exemplaire de sa famille pendant l'Occupation.*

(\*) La médaille des Justes parmi les nations n'est accordée qu'après constitution et acceptation par une commission d'historiens israéliens d'un dossier complet, en l'occurrence par Clément Mélich, qui établie par des faits précis le fait qu'une personne ait sauvé un juif sous l'Occupation, au péril de sa vie.